
HOMÉLIE 

Et si l’histoire des Mages, que nous relate Matthieu, était, en résumé, toute l’histoire 
de Jésus, et l’histoire des premiers chrétiens, et l’histoire de notre propre foi ? Notre 
foi, une longue marche à l’étoile, notre foi, une confrontation, notre foi, une                      
espérance. 
 

LA FOI, UNE LONGUE MARCHE 
 

C’est bien le statut de notre foi. Elle n’est jamais acquise une fois pour toutes. Elle 
n’est pas un simple héritage que l’on se transmet de génération en génération. Il ne 
s’agit pas de répéter, de reproduire le catéchisme appris par cœur dans notre enfance. 
Le monde a changé. Chacun doit prendre le risque de se mettre en route, d’oser une 
parole nouvelle sur des événements nouveaux, dans des situations nouvelles. La 
théologie elle-même - et c’est d’ailleurs son rôle - ne cesse d’approfondir le mystère 
de Dieu et de Jésus-Christ. Moi-même, je récite, je « confesse » le même « credo » 
depuis mon enfance. Ma foi a cependant évolué depuis le temps où je célébrais ma 
première messe. Et vous-mêmes, chers amis, l’amour pour votre mari, l’amour pour 
votre épouse, a évolué. Les motifs ont changé bien qu’ils puissent aller vers plus de 
vie et plus d’amour. 
 

LA FOI, UNE CONFRONTATION  
 

C’est peut-être ce qui nous fait le plus peur. Au cours d’une réunion, une personne 
nous disait : « Au travail, on n’ose pas dire qu’on est chrétien, on se moque de 
nous ». Cette même réflexion, je l’ai entendue prononcée par de jeunes                                     
collégiens. Cette remarque n’est pas nouvelle. La question des mages, « où est né le 
roi des juifs ? », a dû susciter les sarcasmes d’Hérode et les moqueries des autorités 
religieuses. Les mages ont simplement dit leur conviction et ils sont repartis. Très 
vite après le début de son ministère public, le Christ s’est heurté aux responsables de 
sa religion et, finalement, a été arrêté et mis en croix. Les premiers chrétiens ont été 
persécutés. Aujourd’hui encore, des chrétiens sont mis à mort à cause de leur foi. 
Nous-mêmes ne sommes pas à l’abri de violences physiques ou verbales. Pourtant, le 
message du Christ ne pourra être connu que par une parole dite, la nôtre. Il nous faut 
donc l’approfondir. Dans un monde « sorti de Dieu », même la notion de Dieu n’est 
pas évidente. Il est donc essentiel que, chrétiens, nous approfondissions nos                          
convictions. Alors, humblement mais sans crainte, nous pourrons les exprimer. C’est 
un « travail » qui s’apprend et qui n’est jamais fini. Dans le domaine de la foi comme 
dans tous les domaines, la formation est nécessaire. Elle n’est jamais terminée.                 
Oserons-nous approfondir et nous mettre en route ? 
 

LA FOI, UNE ESPÉRANCE 
 

« La foi que je préfère, disait Péguy, c’est l’espérance ». Et E. Rostand, dans              
Chanteclerc, écrivait : « C’est la nuit qu’il est beau de croire à la lumière ». La dispa-
rition de l’étoile n’a pas arrêté les mages. Lorsque la nuit survient dans notre cœur, 
quand, à la suite d’un échec, d’un drame, de la mort d’un être cher, nous doutons de 
tout et même de Dieu, regardons vers le Christ. N’oublions jamais que Jésus, le Fils 
de Dieu, est venu, un jour de Noël, partager la totalité de notre humanité. Il a connu 
la souffrance d’une vie pauvre. Il a connu le désarroi et le sentiment d’abandon                    
devant la mort sur la croix. Mais Dieu l’a ressuscité. Ressuscité, le Christ marche à 
nos côtés. Son étoile nous guidera toujours. C’est notre espérance dont nous devrons 
témoigner auprès de nos frères. Ce témoignage confortera aussi notre propre foi et 
nous serons prêts à repartir, par de nouveaux chemins, vers nos frères les hommes. 
 

AMEN            
Père Jean-Marie ROUMÉGOUX 

 

PRÉPARATION LITURGIQUE 

DOMINICALE 

 Mercredi  11 janvier 20h30 

A St JMV (Salle HLA ) 

 

DIMANCHE PROCHAIN 
Quête St Vincent de Paul 

 

 Samedi  14 janvier 
 

- 18h30 à St JM Vianney 
     

Dimanche 15 janvier 
 

- 9h30 à St Jacques  
- 10h30 à St JM Vianney 
- 11h à St Martin 

23, av Félix Faure  - 05 54 49 29 58                 http://paroisse-pessac.fr       
2, rue des Poilus - 05 56 45 04 81                    contact@paroisse-pessac.fr 
46, av de la Châtaigneraie 

ADORATION 
 
 

St JM Vianney : jeudi 8h précédée des 
laudes à 7h45 - vendredi 17h   
 

St  Jacques : le 1er  jeudi du mois à 17h 
 
 

St Martin : mercredi 18h45 (Ecoute, 
réconciliation) et vendredi 8h 

PRIÈRE DES MÈRES 

Lundi 9 janvier à 20h30 

 Église St JM Vianney (à la sacristie) 

ÉCOLOGIE INTÉGRALE 
 Vendredi 27 janvier 2023 

Rencontre-débat sur le thème de l'écologie  

20h30 au 3ème étage du cinéma Jean                        

Eustache . Liens entre préservation de la 

planète et solidarités nationales et                     

internationales. Témoignages de                      

diverses spiritualités et courants de                     

pensées et d'associations locales  

Samedi 28 janvier 2023 

- Petit déjeuner B'Abba 9h30 à St JMV 

- Concert avec l'ensemble musical                       

Crescend'o  et exposition de peintures et 

photos sur le thème de la nature et de la 

Création: expo à partir de 15h et concert 

à 20h30 à St Martin  

 L’Épiphanie  

Pour les jeunes en âge du collège  
un camp de ski est proposé par l'association  

diocésaine pour les jeunes ANIMA  

du 13 au 18 février dans les Pyrénées  

à Guchen  près de St Lary.  
 

Inscriptions en ligne sur le site  

www.anima-bordeaux.fr 

VEILLÉE DE PRIÈRE POUR 
L’UNITÉ DES CHRÉTIENS  

Avec la présence de                                       
l’église Evangélique libre et du père 

Igor, prêtre Ukrainien, Orthodoxe Grec 

 

 Vendredi 20 janvier 19h-21h30 
À l’église St JMV 

 

Suivi d’un verre de l’amitié  
avec ce que chacun apportera 



MOT DU CURÉ 

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du livre du prophète Isaïe : Is 60, 1-6 

LECTURES 

INTENTIONS DE PRIÈRES 

DEUXIÈME LECTURE :  
Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Éphésiens  : Ep 3, 2-3a.5-6 
 

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Matthieu :  Mt 2, 1-12 
 « Nous sommes venus d’Orient adorer le roi » 

 

PSAUME : Ps 71 (72), 1-2, 7-8, 10-11, 12-13 

Toutes les nations, Seigneur, se prosterneront devant toi. !    
 

1.Dieu, donne au roi tes pouvoirs, 
à ce fils de roi ta justice. 
Qu’il gouverne ton peuple avec justice, 
qu’il fasse droit aux malheureux !  
    
2.En ces jours-là, fleurira la justice, 
grande paix jusqu’à la fin des lunes ! 
Qu’il domine de la mer à la mer, 
et du Fleuve jusqu’au bout de la terre !  
 
 

3.Les rois de Tarsis et des Îles apporteront des présents. 

Les rois de Saba et de Seba feront leur offrande. 

Tous les rois se prosterneront devant lui, 

tous les pays le serviront.  

4. Il délivrera le pauvre qui appelle 

et le malheureux sans recours. 

Il aura souci du faible et du pauvre, 

du pauvre dont il sauve la vie. 

 

MESSES DEMANDÉES 
 

Samedi 7 - 18h30 à St Jean-Marie Vianney 

  A la mémoire de Camille, Marcel et Thérèse BOURGOIN  

  d’Edmond COGNE - de Jérôme KABAYIZA  
 

Dimanche 8 - 10h30 à St Jean-Marie Vianney 

  Pour la famille POMMIER-PEZZINO  

  A la mémoire de Philippe TONDIS- Eulalia LOPES PADROSO  

OBSÈQUES  

Paule PELLÉ - René DAILLENCQ  

Denise LAGARDE  

« Demeurez en moi » (Jean 15,4).  
Dans la lettre pastorale de notre archevêque, cette invitation constitue la porte 
incontournable par laquelle passer pour aller plus loin.  
Les déclinaisons du disciple – missionnaire proposées par notre synode                     
diocésain placent toujours en premier : « disciple du Christ ». Il s’agit d’une 
évidence mais c’est surtout le rappel d’une urgence à honorer chaque jour.  
En effet, nous partons vite à la vigne en oubliant qu’elle ne grandit que par la 
grâce de Dieu, par le cep qui la nourrit. C’est de ce lien vital dont parle Saint 
Jean avec le verbe « demeurer » et qu’il retraduit en termes de relations                     
interpersonnelles. On ne peut être nourri, vivifié de l’intérieur que si nous                   
demeurons en lui.  
Mais que veut dire cette drôle d’expression, comment demeure-t-on dans un 
autre que nous ? On demeure par tout ce qui nous lie à lui et il demeure en 
nous, au secret de notre vie, dans la mesure où nous pensons à lui, où nous        
l’aimons 

Le « demeurer » de Jean ne se comprend que dans l’expérience de l’amour ou 
de l’amitié spirituelle. Nous demeurons avec l’autre dans la mesure où nous le 
choisissons pour être avec lui, dans la mesure où nous lui faisons confiance. Il 
demeure en nous dans la mesure où nous avons choisi de l’aimer, de faire son 
bonheur, dans la mesure où ses paroles, ses actes, ses désirs comptent pour 
nous.  
Deux amoureux sont habités par la pensée pour l’autre, le désir de le/la voir, 
l’épreuve de ne pas être ensemble. Même dans la distance, ils demeurent                   
invisiblement unis, attachés l’un à l’autre, loin des yeux mais pas loin du cœur.  
Il y a bien dans l’amitié, dans l’amour, une façon dont l’ami est porté et dont 
nous sommes portés par lui. C’est une inhabitation réciproque et, de manière 
très belle, cette expérience intérieure que nous pouvons faire nous aide à                   
comprendre comment le Fils est dans le Père et le Père dans le Fils.  
Ils habitent le secret de l’autre car le Fils est tourné vers le Père et le Père vers 
le Fils. Ils sont attentifs et présents l’un à l’autre, l’un pour l’autre. Seuls des 
amis ou des amoureux peuvent saisir quelque chose du mystère de la Trinité. 
Ce « demeurer » en la présence de Jésus passe, dans notre expérience de foi, 
par la prière de l’adoration, premier moment originel de la prière chrétienne, 
expression de la prière dans son souffle originel : acte d’amour sans projet, 
sans demande, sans autre raison que l’expression de l’action de grâce et 
l’émerveillement pour Dieu.  
Le premier commandement de la loi est l’adoration, « un seul Dieu tu adoreras 
», il reste l’étincelle de la vie chrétienne : dire à Dieu qu’on l’aime et que l’on 
veut répondre à son amour par le nôtre. Si tout part de cette étincelle, le feu de 
la foi ne s’éteindra jamais.  
Bien fraternellement,                 Père Frédéric-Marie LAUROUA 

BAPTÊME 

 Maé LAURET 


